



Fakten zum Wintersemesterstart 2020

aus Anlass

des Lehrveranstaltungsstarts am 13. September 2021

und der Feierlichen Immatrikulation am 14. September 2020

für Medien

Bei den folgenden vorläufigen Angaben handelt es sich um eine Momentaufnahme von Mitte vergangener Woche. Zum Zeitpunkt der feierlichen Immatrikulation ist die Einschreibungs- und Rückmeldephase, insbesondere der Fern- sowie ausländischen Gaststudierenden, noch nicht abgeschlossen. Die offizielle statistische Meldung erfolgt jeweils im November des laufenden Wintersemesters. Diese verbindlichen Daten sowie Vergleiche mit vorherigen Studienjahren werden auf der Website der Hochschule Wismar www.hs-wismar.de/zahlen veröffentlicht.

Die Hochschule Wismar hat mit dem Lehrveranstaltungsbetrieb für das Wintersemester 2021/22 pünktlich am 13. September 2021 begonnen. Präsenzlehre und Campusleben vor Ort sind für die Hochschule Wismar wichtige Standortfaktoren. Daher wurde mit der Präsenzlehre entsprechend der Vorgaben des Hygieneplans Corona gestartet. Dieser basiert auf der ersten Corona-Hochschul-VO M-V. Die letzte anonyme Umfrage unter Hochschulangehörigen vor rund einem Monat hat u. a. erfreulicherweise ergeben, dass von den Präsenz-Studierenden, die an der Befragung teilgenommen haben, 75 Prozent gegen Covid-19 immunisiert sind. Informationen zum Thema „Corona“ werden auf der Webseite der Hochschule Wismar bereitgestellt: www.hs-wismar.de/corona.

„Die Gesamtstudierendenzahl wird sich stabil auf dem Vorjahresniveau um die 8.000 einpegeln“, so der Rektor der Hochschule Wismar, Prof. Dr. Bodo Wiegand-Hoffmeister. „Dazu gehören wie jedes Jahr Verschiebungen zwischen den einzelnen Studiengängen.

- Mit rund 1.200 neu immatrikulierten Studierenden ist ein leichter Rückgang der Immatrikulationszahlen zum vergleichbaren Zeitraum des vergangenen Jahres zu verzeichnen.
- An der Spitze der Immatrikulationszahlen befindet sich der der Bachelor-Studiengang Bauingenieurwesen mit über 70 Erstsemestern. In der dualen Form dieses Studienganges haben sich rund 20 Studierende eingeschrieben, so dass insgesamt 90 Studierende einen Bachelorabschluss im Bauingenieurwesen anstreben.
- Im Fern- und Onlinestudium sind die Bachelor-Studiengänge Management von Gesundheitseinrichtungen (online) mit rund 70 Erstsemestern sowie Personalmanagement (online) mit über 60 neu Immatrikulierten stark nachgefragt.
- An der Fakultät für Ingenieurwissenschaften sind die meisten Erstsemester im Bachelor-Studiengang Bauingenieurwesen immatrikuliert. Im Fernstudium liegt der Bachelor-Studiengang IT-Forensik mit über 60 neu Immatrikulierten an der Spitze.
- Bei der Fakultät Gestaltung führt derzeit der Master-Studiengang Architektur mit rund 50 die Liste der neu Immatrikulierten an. Der Bachelor-Studiengang Innenarchitektur hat mit 30 neu Immatrikulierten einen Zuwachs um 50 Prozent zu verzeichnen.
- Im laufenden Wintersemester sind 26 Studierende im Rahmen des Austauschprogramms Erasmus+ auf dem Wismarer oder Warnemünder Campus angereist, 5 werden noch

erwartet. Aufgrund der internationalen Maßnahmen zur Eindämmung der Verbreitung des Covid-19-Virus gibt es derzeit keinen Austausch mit Neuseeland. Amerikanische Studierende werden für das Sommersemester 2022 erwartet, während eine Studentin aus Wismar nach Hartford/USA gereist ist. Für September bzw. Oktober haben 9 chinesische Studierende geplant nach Wismar zu kommen, Wismarer Studierende reisen derzeit nicht nach China.

Bereits angereiste **ausländische Studierende** kommen aus folgenden Ländern: Ägypten, Bangladesh, Bolivien, Brasilien, Burkino Faso, Ecuador, Frankreich, Indien, Iran, Israel, Lettland, Mexiko, Palästina, Polen, Portugal, Russland, Slowakei, Spanien, Sri Lanka, Syrien, Thailand und der Türkei.

- Für das aktuelle Studienjahr können 29 Studierende mit einem **Deutschlandstipendium** in das Wintersemester starten, 9 mehr als im Vorjahr. Beworben hatten sich über 170 Studierende.

Studienangebot

Als systemakkreditierte Bildungseinrichtung treibt die Hochschule Wismar die Entwicklung der Qualität in Lehre und Studium konsequent voran. Dazu zählt neben internen Akkreditierungen von Studiengängen, Evaluationen sowie hochschuldidaktischer Weiterbildung auch die Neueinrichtung und Änderung von Studiengängen. Mit Blick auf die Studiengangsentwicklung freut sich der Rektor besonders, dass es seiner Hochschule gelungen ist sich für verschiedene Studiengänge einen hervorragenden Ruf zu erarbeiten. Dazu gehören zum Beispiel der Bachelor-Fernstudiengang IT-Forensik oder der MBA Business Consulting.

Im Rahmen des landesweiten einzigartigen und neuen Studienkonzepts BLU, wurde der neue Bachelor-Studiengang Technische Gebäudeplanung – Smart Building Engineering eingerichtet.

BLU steht für die drei Facetten Bauen, Landschaft und Umwelt. Die drei Hochschulstandorte Neubrandenburg, Rostock und Wismar bieten gemeinsam eine große Vielfalt an abgestimmten Studienmöglichkeiten und eine hohe Flexibilität zum Studienorts- und Studiengangswechsel.

An der Fakultät Gestaltung wurde zum vergangenen Sommersemester mit dem Master-Studiengang Material Culture Design ebenfalls das Studienangebot erweitert. Der bisherige Diplom-Studiengang „Design – Produkt und Schmuck“ wurde den aktuellen Erfordernissen angepasst und wird nun mit einem Bachelor-Abschluss angeboten.

Aus **über 70 akkreditierten Studiengängen** (42 Präsenz- und 29 Fernstudiengänge) können Studieninteressierte wählen, darunter:

36 Studiengänge mit Abschluss Bachelor, einschließlich dualer Studiengänge

33 Studiengänge mit Abschluss Master

2 Studiengänge mit Abschluss Diplom

Neue Professoren und Auszubildende

Mit Beginn des Studienjahres wurden eine Professorin sowie ein Professor an unsere Hochschule berufen und eine bisher auf fünf Jahre befristete Berufung entfristet. An der Fakultät Gestaltung lehrt Prof. Dr. phil. Christine Linke und an der Fakultät für Ingenieurwissenschaften, Bereich Bauingenieurwesen Prof. Dr. rer. nat. habil. Ernst Michael Böhm. Professor Dr.-Ing. Axel Rafoth wird weiterhin an der Fakultät für Ingenieurwissenschaften, Bereich Seefahrt, Anlagentechnik und Logistik tätig sein.

Anfang September hat auch ein Auszubildender in der Hochschulzentralwerkstatt der Hochschule Wismar angefangen, der einen Abschluss als Elektroniker erreichen möchte.

Studium für die Jüngsten

Das **KinderUni-Studienjahr** beginnt am 29. Oktober 2021 und endet mit der letzten Vorlesung am 24. Juni 2022. Acht kindgerechte spannende Vorlesungen werden für 8- bis 12-Jährige angeboten -selbstverständlich auch diese nach einem speziellen Hygienekonzept. Anmeldungen sind bereits jetzt über die Website www.hs-wismar.de/kinderuni möglich.

Das Studienjahr 2021/2022 im Überblick

1.9.2021	Beginn des Wintersemesters	1.3.2022	Beginn des Sommersemesters
13.9.2021	Beginn der Lehrveranstaltungen	7.3.2022	Beginn der Lehrveranstaltungen
7.2.2022	Beginn der lehrveranstaltungsfreien Zeit	18.7.2022	Beginn der lehrveranstaltungsfreien Zeit
28.2.2022	Ende des Wintersemesters	31.8.2022	Ende des Sommersemesters